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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 １ 松本 勝久 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 未 来 に 躍 動 す る 魁 の ま ち づ く り プ ロ ジ ェ ク ト （ Ｍ －

Ｍｉｓｓｉｏｎ）の実現について 

 (2) 連携中枢都市圏構想による広域行政の推進について 

 (3) にぎわいと文化の拠点，新市民会館の整備について 

 (4) 偕楽園・千波公園周辺のにぎわいづくりについて 

 (5) 子どもたちを守り育む環境の充実について 

  ア 通園，通学の安全確保について 

  イ 保育所待機児童の解消について 

  ウ 開放学級の受け入れ拡大と待機児童の解消について 

 

 

市長及び教育長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ２ 五十嵐 博 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 新市民会館の整備推進について 

 (2) 危機管理・防犯体制の強化について 

  ア 水戸市原子力防災対策会議について 

  イ 公立学校における緊急情報リアルタイム配信について 

ウ 防災用自動起動ラジオの無償貸与と今後の取り組みにつ

いて 

エ 地域防犯カメラ設置事業費助成制度の導入について 

 (3) 交通安全対策の強化について 

 (4) 幼児教育・保育行政について 

  ア 待機児童について 

  イ 公立幼稚園の今後の方向性について 

 (5) 高齢者支援の充実について 

 (6) 循環型社会の推進について 

  ア 食品ロス削減推進法の成立を受けての取り組みについて 

  イ リサイクルセンターの整備について 

 

市長及び教育長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ３ 木本 信太郎 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 財政について 

 (1) 新税・森林環境譲与税の活用について 

  ア 今後の収入の見込みについて 

  イ 財源の活用内容及びその範囲について 

ウ 公園整備のための基金の設置について 

 

２ 政策・企画行政について 

 (1) 水戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

  ア 総括及び数値目標とＫＰＩの達成状況について 

  イ 第二次へ向けた取り組みについて 

 

３ 働き方改革について 

(1) 業務委託事業のダンピング防止や労務・経営環境に配慮し

た制度構築に向けた取り組みについて 

 

４ 公園行政について 

(1) 千波湖導水事業の最終整備スケジュールとその詳細につい

て 

 (2) Ｐａｒｋ－ＰＦＩによる整備スケジュールについて 

 (3) 公園都市・水戸の構想について 

 

市   長 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 袴塚 孝雄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) ３期目に向けて目標とする都市像とは。 

  ア 本市は令和２年を目途に中核市となり保健所を開設する

わけであるが，将来の目標は政令指定都市（人口 50 万人以

上）と考える。総務省等では中枢中核都市との考え方が示

されているが，３期目を迎えて新たなまちづくりの目標に

向かう考え方について。 

  イ 人口増加策も含めた産業集積及び市内産業の拡大・活性

化策とインターチェンジ利用の産業集積エリア指定に係る

検討進捗状況について 

  ウ インバウンド都市を目指す本市の考え方について。また，

労働力確保のための外国人労働者及び留学生も視野に入れ

た夜間中学校開設または水戸市国際交流センターを活用し

た外国人向けの日本語教育について。 

  エ 子ども・子育て支援策として小規模保育事業がスタート

し，その数も 21 園となったが，２歳児修了者が来年卒園す

る。その受け皿として公立保育所・幼稚園の認定こども園

化に向けた取り組みが早急に望まれるが，その進捗につい

て。 

  オ ロマンチックゾーンの中心的役割を担う保和苑のあじさ

いまつりが６月９日にスタートしたが，入り口の案内看板

及び入り口右側が未整備状態であり，早期の整備が望まれ

る。また万葉集にも記されている萬葉曝井の整備について

もあわせて伺う。 

  カ 偕楽園の有料化に伴い弘道館（現在有料）もさらに値上

げとなるが，大手門・二の丸隅やぐら等の整備を進めてい

る本市にとって，観光行政に水をかけられたようにも見え

るが，県との話し合いの状況はどのように進められてきた

のか。また偕楽園駅の常設化とＰａｒｋ－ＰＦＩ活用によ

る偕楽園周辺の迎賓館整備に係る本市の考え方について。 

 

市   長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ５ 田中 真己 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 市民生活及び市内経済の現状と消費税増税について 

 

２ 原子力行政について 

 (1) 東海第二原発の再稼働反対，廃炉について 

 

３ 再開発行政について 

 (1) 新市民会館建設計画について 

 

４ 福祉行政について 

 (1) 補聴器購入に対する補助創設について  

 

５ 公共交通について 

 (1) 交通弱者の移動手段の確保について 

  

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

市   長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ６ 飯田 正美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 老人福祉センターにおける子育て支援・多世代交流事業の

推進及び名称変更について 

 (2) 東海第二原発についての市民意向調査は。 

 (3) 千波公園のデゴイチ保存と活用について 

 (4) 適正なごみ処理の推進について 

 (5) 空き家等対策の推進について 

 (6) 広聴制度の充実について 

 

市   長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 １ 中庭 次男 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 国保行政について 

(1) 国保税の値下げについて 

 

２ 教育行政について 

 (1) 開放学級の運営と支援員の待遇改善について 

 

３ 住宅行政について 

 (1) 市営住宅明け渡し裁判と連帯保証人制度の廃止について 

 

４ 福祉行政について 

(1) 熱中症対策について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ２ 大津 亮一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ スポーツ行政について 

 (1) 田野市民運動場並びに周辺環境整備について 

  ア グラウンド整備について 

  イ 駐車場整備について 

  ウ トイレ整備について 

  エ セキュリティー対策と不法投棄対策について 

  オ 周辺道路整備と雨水排水対策について 

 

２ 教育行政について 

(1) 開放学級の充実について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ３ 滑川 友理 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ ＳＯＧＩ施策について 

 (1) 社会や教育の中で，性別二元制ではなく，多様な性別に配 

慮した取り組みについて 

 (2) パートナーシップ制度の導入について  

   

２ ナイトカルチャーについて 

 (1) ナイトタイムの中心市街地活性化事業について 

  ア  中心市街地活性化事業にはナイトタイムも含まれるの

か。 

  イ 月１回のナイトマーケット開催について 

  ウ ナイトスポットマップ（アプリ開発・フリーペーパー等） 

   作成について 

   

３ 福祉施策について 

 (1) 高齢者の運転免許証返納者に対する公共交通機関の割引 

サービスや無償サービス導入について 

   

４ ｅスポーツについて 

 (1) 本市のｅスポーツへの取り組みについて 

  ア 本市主催大会開催について 

  イ 選手育成について 

  ウ 高齢者や障がい者支援の場への導入について 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 新市民会館の事業費と経済波及効果について 

 (1) 事業費について 

  ア 再開発事業や駐車場整備など関連事業を含めた事業費の

総額は，現在，どのくらいを見込んでいるか。 

  イ うち，どのくらいの額を市の財源や借金で賄うか。 

  ウ 借金は何年計画で，どのように返済する予定か。 

(2) 開館後の見通しについて 

 ア 年間60万人の利用者を目標にしているとのことだが，ど

のような根拠に基づくか。 

 イ 開館後の年間の管理運営費は，どのくらいの額を想定し

ているか。 

 ウ 年間60万人の利用者が達成できた場合で，どのくらいの

事業収入を見込んでいるか。 

(3) 事業収益性と経済波及効果について 

 ア 年間どのくらいの額の経済波及効果と，それに伴う市税

収入の増を目標としているか。 

 イ 事業収入や税収増により，市の負担する建設費や管理運

営費は回収できる見込みか。 

 ウ 事業収入や経済波及効果よりも，市の財政負担の方が大

きくなると，「金食い虫の事業」になってしまい，経済活

性化や都市経営の観点からは，むしろマイナスになること

が懸念される。当該事業における，事業収益性と経済波及

効果を上げるための市の戦略についてお伺いしたい。 

 

２ 水戸市公共施設等総合管理計画について 

 (1) ４大プロジェクトの影響額について 

  ア 本市の公共施設の更新等に必要と見込まれる費用は，今

後40年間の総額で約3,550億円と見込んでいるが，４大プロ

ジェクトによる影響額も含まれているか。また，含まれて

いる場合，どれくらいの額を見込んでいるか。 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

 (2) 不足額の解消について 

  ア 計画時点での算定でも，公共施設とインフラを合わせた

今後40年間の将来維持更新費は8,191億円に上り，年平均で

は約205億円となる。一方，１年当たりの投資的経費は年間

約159億円にとどまり，約46億円が不足している状況であ

る。今後どのようにしてこのギャップを解消していくか，

具体的に検討しているか。 

 (3) 持続可能な施設維持更新について 

  ア 現在，４大プロジェクトなど新しい箱モノをどんどん建

設している一方で，昭和40年代後半から50年代に建設され

た公共施設が次々と更新時期を迎えている。維持管理や財

政負担の面でも，非常に厳しい見通しと考えるが，既存施

設の有効活用を含めた持続可能な施設維持更新に関する市

の戦略についてお伺いしたい。 

 

３ 東海第二原発の再稼働について 

 (1) 市民意向の確認に関する市長の見解について 

  ア 高橋市長は今回の市長選で，「市民理解のない再稼働に

反対」との立場を表明され，「しかるべきときに市民の意

向把握のためアンケートなどの調査をしたい」と当選後記

者団に語っているが，今後，具体的にどのような方法と内

容で市民の意向を確認するのか。また，いつまでに実施す

る予定か。  

  イ 現在，市民グループを中心に県民投票を求める動きが見

られる。住民投票は，最も市民の関心を喚起し，市民意向

を確認するのに有効な手法と思われるが，検討の余地はあ

るか。 

 (2) 原電，国への働きかけについて 

  ア 市長は東海第二発電所安全対策首長会議の座長も務めら 

れているが，市民の反対意向が確認できた場合，今後どの 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

   ように周辺市町村との連携や，原電，国への働きかけを行 

うお考えか。 

  イ 原電は，国策に沿って運営されている特殊な会社である

ため，政府に対する働きかけが必要不可欠と考える。今後，

原電が廃炉事業者として生き残っていく道をつくるよう，

首長会議から政府に対して提言してはどうか。 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ５ 森 正慶 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 環境行政について 

 (1) 食品ロス削減について 

  ア 市民と行政との協働の取り組みについて 

  イ 防災備蓄食品の有効活用について 

  ウ きずなＢＯＸの設置拡大について 

   

２ 道路行政について 

 (1) 通学路の安全対策について 

  ア 県道赤塚馬口労線，市道赤塚396号線の交差点の安全対策

について 

  イ 市道上市59号線, 市道上市60号線の交差点の安全対策に

ついて 

   

３ スポーツ行政について 

 (1) 東京2020オリンピック聖火リレーについて 

  ア 2020年７月５日(日)笠間市～水戸市ルートでのアピール

について 

  イ 千波公園ふれあい広場での記念イベント「セレブレーシ

ョン」について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ６ 後藤 通子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 地域包括ケアシステム構築の現状と今後の展望について 

 (1) 2018～2020年度の水戸市第７期高齢者保健福祉計画・介護

保険事業計画について 

  ア 水戸市地域包括支援センターの職員配置について 

  イ 地域で要介護状態や要支援にある人たちを見守る体制づ

くりについて 

  ウ 認知症の早期発見の大切さについて 

  エ 介護人材の確保について 

  オ 共働き世帯が離職せずに介護できる施策の実現について 

   

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ７ 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ スポーツ行政について 

 (1) Ｊ１昇格への期待が膨らむ水戸ホーリーホックに対するさ

らなる支援について 

  ア 市民によるチーム愛の醸成に向けた取り組みについて 

  イ Ｊ１ライセンスを満たすサッカー専用スタジアム建設に

ついて 

（2） 各種スポーツの競技人口と各競技人口に対する市内スポー 

ツ施設の充足状況について 

 (3) （仮称）東部公園や酒門第二最終処分場跡地でのサッカー

専用グラウンドの早期整備の実現に向けて 

      

２ 子どもたちの安全安心及び教育行政について 

 (1) 子どもたちの登下校時における安全対策強化と現在本市に

て国内初の事業展開が行われている「みとちゃんピカベスト」

の成果とさらなる拡充について 

 

３ 芸術・文化行政について 

 (1) 本年開館30周年となる水戸芸術館を核とし，館内から市内

一円においてＭ－ＡＲＴのような新たな「現代アート」の創

出及びその展開に向けた規制緩和策について 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ８ 鈴木 宣子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 不在者投票について 

 (1) 全ての人がスムーズな投票ができる体制づくりについて 

 

２ 企業版ふるさと納税について 

 (1) 企業版ふるさと納税のさらなる活用施策の推進について 

 

３ 法定外公共物について 

 (1) 法定外公共物に関する管理体制の明確化について 

   

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ９ 高倉 富士男 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 交通政策について 

 (1) 自転車を活用したまちづくりと安全利用について 

  ア レンタサイクルの活用状況とサイクルポート設置につい

て 

  イ 自転車が安全に通行できる走行空間の整備について 

  ウ 安全教育と自転車保険加入促進の取り組みについて 

 

２ 保健福祉行政について 

 (1) 人生100年時代の健康づくりについて 

  ア 生活習慣病やがん予防のための検診受診率向上について 

  イ 高齢者のフレイル対策の推進について 

  ウ 認知症対策の強化と支援体制の構築について 

 

３ 公園行政について 

 (1) 千波公園へのランニングステーション設置について 

   

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 10 綿引 健 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ デジタルサイネージについて 

(1) デジタルサイネージ導入の経緯及び現在の運用状況につい

て 

 (2) 市民センターへの導入について 

 (3) 災害時における情報提供に関する今後の展開について 

 

２ 車両や歩行者の通行の支障となる樹木や植栽の管理について 

(1) 交通事故防止や快適な道路環境を維持するための本市のこ

れまでの対応について 

(2) 市民への啓発活動及びその強化策について 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－18－ 



令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 11 佐藤 昭雄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 産業の誘致，育成について（働く場，雇用の創出に向けた取 

り組み） 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 12 土田 記代美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 新市民会館整備計画について 

 (1) 再開発事業について 

 (2) 施設の必要性と維持管理，運営について 

 

２ 原子力行政について 

 (1) 広域避難計画について 

 (2) 東海第二原発の廃炉について 

 

３ 沢渡川の整備について 

 (1) 護岸改修と川岸の桜並木の活用について 

 

４ 教育予算の拡充について 

 (1) 部活動経費と学校修繕費について 

 (2) エアコンの管理について 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 13 須田 浩和 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 交通行政について 

 (1) 高齢者の免許自主返納促進サポート策について 

  ア 65歳，70歳，75歳以上の免許保有者数及び返納者数につ

いて 

  イ 保険開発の現状とスケジュールについて 

  ウ 公共交通機関利用へのバイアスを解消するためにも他市

のようにバスやタクシー乗車への補助を行う必要があると

考えるがいかがか。 

  エ ふるさと納税親孝行タクシー補助券を返納促進策と連携

させてはいかがか。 

 

２ スポーツ行政について 

 (1) スポーツ施設整備について 

  ア テニスコートの利用状況について 

  イ つくば市は66面，水戸市は33面。増設及び施設充足が必

要では。 

 

３ 市民生活行政について 

 (1) 千波市民センター移転改築のスケジュールと進捗について 

 (2) 緑岡市民センターの駐車場の狭隘解消策について 

  

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和元年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 14 福島 辰三 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 水戸市地域文化財について 

 (1) 本年３月地域文化財として河和田，国田の２カ所が認定さ

れた。特に河和田小学校敷地は約 700 年位前の河和田城跡地

として，隣接八坂神社まで土塁が残されている。 

   地域文化財の歴史及び今後の地域住民への周知，遺産の保

存等について。 

 

２ 都市計画道路３・４・149号赤塚駅西線 

 (1) 赤塚駅西線（都市計画道路３・４・149号）の2022年完成，

総額35.8億円と聞いておるが，現在までの投資事業費，今後

の予算，現状と今後の見通し  

 

３ 茨城国体水戸開催 

 (1) 市内で行われる競技種目 

  (2) 地域住民，小学生，中学生との支援体制 

  (3) 県からの支援は？ 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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